

Banca de desarrollo, lista para evitar impacto económico adverso (El Financiero 11/08/11)

Banca de desarrollo, lista para evitar impacto económico adverso (El Financiero 11/08/11) Jeanette Leyva Reus Jueves, 11 de agosto de 2011 • Hay fortalezas para enfrentar la volatilidad. • Instituciones de fomento definirán acciones con SHCP. • Posible afectación en proyectos de infraestructura. Una eventual recesión en Estados Unidos afectaría "indudablemente a México", aunque hoy nuestro país tiene condiciones económicas "extraordinariamente positivas" para enfrentar el actual entorno externo incierto y volátil. Durante el seminario "La banca de desarrollo, sus instituciones y programas", Héctor Rangel Domene, director de Nafinsa y Bancomext, así como Georgina Kessel, directora de Banobras, coincidieron en que México tiene las fortalezas suficientes para hacer frente al entorno volátil que se vive en el mundo. Aunque Kessel Martínez reconoció que el fuerte periodo de volatilidad en los mercados financieros internacionales de alguna forma ya está impactando al país, como se ha reflejado en las caídas que ha registrado la Bolsa Mexicana de Valores, dijo que las instituciones de fomento trabajan para evitar que la economía real se vea impactada. La banca de desarrollo tendrá, al igual que en 2008, una tarea importante de activar la economía, por lo que adelantó que los titulares de las diferentes instituciones de fomento se reunirán este viernes con el secretario de Hacienda, Ernesto Cordero, para detallar qué acciones se podrían tomar de forma específica para hacer frente a la incertidumbre internacional y que la economía mexicana no sea afectada. El titular de la Unidad de Banca de Desarrollo de la Secretaría de Hacienda, Luis Madrazo, indicó que la banca de segundo piso está lista para intervenir en un entorno económico adverso. Aclaró que hasta ahora no han definido si es necesario algún programa en específico, pues este día presentarán en Palacio Nacional las acciones que se han realizado en esa materia con la banca de desarrollo y el fortalecimiento de algunos programas que se tienen con la banca comercial. Rangel Domene apuntó que el adecuado nivel de endeudamiento y de reservas internacionales, así como el bajo déficit fiscal y el sistema bancario sólido, son elementos que le dan estabilidad al país, además de que las crisis pasadas han servido de lección para mantener la disciplina fiscal. Menor "apetito" Sin embargo, en materia de infraestructura, la volatilidad en los mercados podría generar que no se lleven a cabo algunas licitaciones por no existir el "apetito" para esos proyectos, reconoció Georgina Kessel. "Habrá algunos proyectos que a lo mejor por incertidumbre en el mercado internacional, de próximas licitaciones, puedan no llevarse a cabo o no exista el apetito que normalmente vemos en condiciones de estabilidad", dijo. Entrevistada al término de su participación en el seminario, estimó que dado el panorama de volatilidad, quizás algunos proyectos podrían tener algún retraso, como los relativos a agua y carreteras, que en la pasada crisis fueron los afectados. Lo importante, afirmó, es que la banca de desarrollo pueda actuar como un instrumento que evite que la falta de financiamiento se convierta en un obstáculo para que estos proyectos puedan realizarse como se tiene planeado. "Nosotros estamos puestos, y es el caso de Banobras, a cubrir los espacios que se requieren en materia de financiamiento, estaremos actuando de tal manera que el impacto que viene del exterior sea lo menos fuerte para la parte real de nuestra economía."